

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*feld research*), yang mana penulis harus memerlukan penelitian langsung turun lapangan untuk mendapatkan data yang di perlukan dalam penelitian Sedangkan pada penelitian ini pendekatan yang dilakukan yaitu pendekatan kualitatif dalam bentuk deksriptif

Penelitian kualitatif ialah salah satu metode penelitian yang tujuannya untuk mendapatkan pemahaman tentang kenyataan data melalui proses berfikir induktif Melalui penewlitan kualitatif, peneliti dapat mengenal akan subjek, merekam apa yang di alami oleh mereka dalam kehidupan keseharian mereka¹ Proses penelitian yang dimaksud ialah melakukan observasi terhadap Aktivitas Bimbingan dan Penyuluhan Agama di LAPAS Kelas II Kecamatan Martapura Kota Kabupaten Banjar

Metode deskriptif digunakan untuk menghimpun data yang actual yaitu sebagai suatu kegiatan pengumpulan data dengan menggambarkan dengan sebagaimana keadaanya Tidak diiringi oleh pandangan dan ulasan dari penulis²

¹Basrowi dan Suwardi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta:Rineka Cipta, 2008) , h.1

² Wardi Bakhtiar, *Metode Penelitian Ilmu Dakwah*(Jakarta:Logos Wacana Ilmu,1999),h 60

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek yang peneliti teliti yaitu Penyuluh Agama (ibu norhayati S.Ag) dan Warga Binaan LAPAS kelas II kecamatan Martapura Kota Kabupaten Banjar

2. Objek Penelitian

Objek dalam Penelitian ini ialah aktivitas bimbingan Islam di Lembaga Perasyarakatan (LAPAS), Aktivitas penyuluhan Islam di Lembaga Perasyarakatan (LAPAS), dan Faktor mempengaruhi aktivitas bimbingan dan penyuluhan agama di LAPAS kelas IIA Martapura Kabupaten Banjar.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yang peneliti teliti yaitu berada di Kantor Lembaga Perasyarakatan Perempuan (LPP) Kelas IIA Martapura. Jln Pintu Air, Tanjung Rema Darat Kecamatan Martapura Kabupaten Banjar Provinsi Kalimantan Selatan yang berada sekitar +- 40 Km dari ibu kota Kalimantan selatan, dan waktu tempuh dari ibu kota ke lembaga perasyarakatan yaitu +- 45 menit.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang di perdalam oleh peneliti yaitu ada dua golongan :

a. Data Primer

Data primer ialah data yang berkaitan dengan permasalahan terkait dengan rumusan masalah yaitu bagaimana Aktivitas Bimbingan dan Penyuluhan Agama di LAPAS Kelas II Kecamatan Martapura Kota Kabupaten Banjar

b. Data Sekunder

Data sekunder ialah data pelengkap dari data primer missal seperti arsip-arsip kegiatan penyuluh Agama dan LAPAS kelas II Kecamatan Martapura kota Kabupaten Banjar

2. Sumber Data

Sumbet data penelitian ini terdiri dari dua bagian yaitu:

a. Responden

Yaitu orang yang ditetapkan sebagai sampel didalam penelitian ini yaitu antara lain Penyuluh Agama KUA kecamatan Martapura Kota, Warga Binaan Lembaga Permasayarakatan Kelas II kecamatan Martapura Kota dan orang orang yang terkait

b. Informan

Merupakan orang yanag mampu memberikan keterangan untuk penunjang tentang hal terkait dalam responden dan juga penelitian ini adapun yang menjadi informan dalam penelitian ini adalah Ibu Norhayati S.Ag (penyuluh Agama Kantor urusan Agama kecamatan Martapura kota).

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam pengumpulan data peneliti, ada beberapa teknik yang dilakukan yaitu sebagai berikut:

1. Observasi

metode pengumpulan data yang dilakukan untuk menghimpulkan data penelitian yaitu dengan cara pengamatan dan pengindraan¹ teknik pengumpulan data observasi ini dilakukan dengan mengamati serta melihat secara langsung Aktivitas Bimbingan dan Penyuluhan Agama di Lembaga Permasyarakatan Kelas II Kecamatan Martapura Kota Kabupaten Banjar

2. Wawancara

Teknik ini dilakukan untuk memudahkan peneliti untuk menemukan data yang dicari dengan melakukan Tanya jawab dengan responden dengan informan yang berkaitan dengan Aktivitas Bimbingan dan Penyuluhan Agama di Lembaga Permasyarakatan (LAPAS) Kelas II Kecamatan Martapura Kabupaten Banjar

3. Dokumentasi

Teknik dokumentasi ini adalah pengambilan data yang diperoleh dalam bentuk dokumen-dokumen Sehingga akan diperoleh data yang sah, lengkap dan tidak berdasarkan pemikiran Dalam pengambilan dokumentasi ini, peneliti bisa menggunakan media berupa Handphone,

¹H.M.Burham Bugin, *Penelitian Kualitatif: Komunikasi, Ekonomi, Kebijakan Publik dan Ilmu Sosial Lainnya* (Jakarta: PT. Fajar Interpratama Offset, 2007), h.115

dan Kamera untuk pengambilan gambar ketika kegiatan – kegiatan berjalan²

F. Analisis Data

Data Yang dikumpulkan tersebut secara deskriptif kualitatif, selanjutnya dianalisis dengan cara deskriptif Interpretatis yaitu memberikan penjelasan terhadap data yang telah di dapat sehingga data menjadi mudah di fahami dan jelas keabsahannya.

² Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: rineka Cipta, 2008), h. 127